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平成３０年第１５回海津市教育委員会議事録 

 平成３０年１１月１６日（金）午後１時より第１５回海津市教育委員会が海津市役所

西館 ２階 ２－３会議室に招集され、会議を開催した。 

 会議の次第は次のとおりである。 

 

１ 本日の協議事項 

 (1)議事録の承認 

 (2)教育長の報告 

 (3)継続協議事項 

    議案第８６号 （平成２８年）海津市内の園・小中学校の適正配置について 

(4)協議事項 

議案第９０号 平成３０年度海津市一般会計補正予算（案）（教育委員会分） 

       について  

   議案第９１号 要・準要保護者の認定について 

  

(5)追加日程 

  議案第９２号 海津市教育委員会事務局職員の人事について 

  議案第９３号 公文書の公開について 

  議案第９４号 平成３０年度小中学校等学校評議員の委嘱について 

 

２ その他 

  (1)教育委員会後援事業１０・１１月申請分について 

  

３ 本日の会議に出席した教育長及び教育委員は次のとおりである。 

  中 野   昇 ・ 伊 藤 亮 一 ・ 森  圭 子 ・ 大 橋  利 ・  

 大 津 由 佳  

 

４ 本日の会議に欠席した委員は次のとおりである。 

な し 

 

５ 本日の会議に説明者として出席した者は次のとおりである。 

事務局長    伊 藤 一 人     

教育総務課長  大 橋 隆 幸   学校教育課長  日 比 光 治 

こども課長   渡 辺 昌 代   社会教育課長  大 倉 光 好  

図書館長兼歴史民俗資料館長  伊 藤  明 

スポーツ課高校総体担当課長  後 藤 政 樹 

学校給食センター所長  金 森 健 吉 



- 2 - 

 

６ 本日の会議に書記として出席した者は次のとおりである。 

教育総務課係長  池 戸 ゆ り 

 

発言者 内        容 

教育長  平成３０年第１５回海津市教育委員会の開催を午後１時に宣言す

る。 

 （１）前回の議事録について承認を問う。 

全委員  よろしい。 

教育長 

 

（２）教育長の報告を行う。 

質疑を問う。質疑なしを確認する。 

（３）継続協議事項 議案第８６号 （平成２８年）海津市内の園

・小中学校の適正配置について説明を求める。 

教育総務課長 

 

 

先月から小学校の適正規模に関するアンケートを実施しているが、

地域代表者については郵便で回収することになっており、１１月１５

日現在の回収率は、６３．３％である。地域代表者以外（学校関係）

は、学校を通じて回収するので、もう少し先となる。全体で３９．９

６％の回収率で、その後、集計に入る予定である。 

教育長  質疑を問う。 

伊藤委員 期限後に届いたアンケートはどうするのか。 

教育総務課長 

 

追加して含める予定であるが、いつの時点で切りにするか決めてい

きたい。来年の１月には集計結果を検討委員会に報告する方向で進

めている。 

教育長 

 

 

その他質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第８６号 （平成２８年）海津市内の園・小中学校の適正配置

について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 （４）協議事項 議案第９０号 平成３０年度海津市一般会計補正

予算（案）（教育委員会分）について説明を求める。 

教育総務課長 

 

始めに、今回の補正は、１２月議会の予算要求である。職員の人

件費の補正も含まれているのでよろしくお願いしたい。 

それでは、担当課より説明をお願いする。 

こども課長 

 

 

歳入から説明させていただく。１３ページの歳出と関連しますが、

私立認定こども園に支給する施設型給付費負担金の国庫負担分で、当

初の申請額から１月に変更申請を予定している差額の３０，８８８千
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発言者 内        容 

 

 

 

円を計上するもの。 

同じく施設型給付費負担金の県負担分の差額の７，６６７千円を計

上するもの。 

３ページの歳入については、先ほどの施設型給付費負担金の県補助

金である。こちらも当初の申請額から１月に変更申請を予定している

差額の２，２６６千円を計上するもの。 

続いて１３ページの歳出ですが、負担金、補助及び交付金の保育所

型認定こども園施設型給付費負担金で合計５８，２００千円を計上し

た。内訳として、公定価格改定については、昨年度人事院勧告におけ

る人件費１．１％アップ分が今年の公定価格に計上されたことによる

８，８００千円、園の平均勤続年数増による加算率がアップされたこ

とによる８，２００千円、保育士確保による加算取得による７，００

０千円、年度途中入園児童の増加ということで、当初との差が延べ３

４２人で３４，２００千円の合計５８，２００千円を計上するもの。 

教育総務課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

次のページの教育総務事務事業費の教育長給料でありますが、市職

員の不祥事に対する管理監督責任者としての責任を明らかにするた

め教育長の給料を２か月間 月額の２０％ ２２５千円を減額補正す

るもの。 

続いて、小学校管理事業の施設修繕工事について、石津小学校の手

動の排煙装置に不具合が生じたことによる改修工事費として、合計

１８箇所の１，１７７，２００円を計上。同じく石津小学校の防火

シャッターの改修について、平成１９年に建設して以来バッテリー

の交換がされていなく、今回バッテリー切れのランプが付いたこと

による改修費として、１，０２７，０８０円を計上するもの。合計

２，２０５千円の追加補正となる。 

続いて、中学校管理事業の施設修繕工事について、平田中学校にお

いて給水管からの大量の漏水が発生したことによる修繕工事費とし

て、７，０８１千円を計上するもの。建築経過年数も経っているこ

とから、鋼管がさび付いたものが漏水の原因と考えられる。 

学校教育課長 ７ページの小学校費の学校管理費で２点ある。 

１点目、光熱水費の電気代について、これまでの電気代の消費と予

定されていた予算と比べ、年度末に不足が予測される。基本料金の値

上げと今夏の猛暑の影響等も含め電気使用料が例年より多かったこ

とによる不足が見込まれることから、３００千円の補正をお願いする

もの。 
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発言者 内        容 

２点目、管理用備品購入費ということで、石津小学校の印刷機６４

８千円を計上するもの。この石津小学校の印刷機は、平９年度に導入

しており、児童数も多く稼働状況も激しい。現在、古すぎて部品が入

手できないこと、途中で故障したら教材の印刷等教育活動に支障をき

たすことから補正の要求をするもの。 

続いて、中学校費の上下水道代について、先ほど教育総務課長から

平田中学校の給水管修繕工事の説明があったように、漏水に伴う増が

見込まれる。７－８月の請求でいっきに使用料が上がり、これをきっ

かけに漏水が発覚した。減免も１期しか対応できないことから、今あ

る予算と増分を見込んだ予算との差額を計算した結果、上水用に７８

５，９００円、下水用に６６，６７０円、合計８５２，５７０円 補

正額として、８５３千円を追加補正するもの。 

社会教育課長 ９ページの社会教育総務事業の工事請負費について、三郷自治会

よりちびっこ広場を撤収したい旨の申し出があった。 

旧平田町の時に設置した公共マス撤去工事として２３５，４４０

円、関連して自治会が整備した費用を、市が３分の２補助すること

になっていることから、３４５千円計上するもの。 

続いて、文化財保護管理事業の負担金、補助及び交付金について、

南濃町山崎の八幡神社のイチョウの枝が、台風２１号の被害で折れ

た等の経費として、市が費用の２分の１補助することになっている

ことから、４３２千円を計上するもの。 

続いて、海津公民館管理事業の需用費について、施設利用・使用料

減免申請書の印刷代として２３３，２８０円 補正額として２３４千

円計上するもの。 

同じく、海津公民館管理事業において、海津市文化センター空調設

備の老朽化に伴う設備更新設計委託料として４，０５０千円計上する

もの。 

歴史民俗資料館

長 

歴史民俗資料館管理事業の需用費において、台風２１号の被害に

よる、山車シャッターの破損による修繕費を１，２７６，５６０円、

補正額として１，２７７千円計上するもの。 

高校総体担当課

長 

体育施設管理事業の工事請負費において、今回、夜間照明施設の球

替えを行うもの。 

９月の第３回定例会で、二ノ宮議員による一般質問でも答弁したよ

うに、全球場の球が１０球以上切れている場合は取替えることに変更

したため６，３４１，７６０円、補正額として６，３４２千円計上す
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発言者 内        容 

るもの。 

給食センター所

長 

学校給食センター運営管理事業の需要費において、雨樋が台風２１

号の影響で破損したことによる修繕費を２，３５４，４００円、補正

額として２，３５５千円計上するもの。 

教育総務課長 

 

続いて、債務負担行為の補正として、かいづっち養老鉄道応援パス

ポート負担金について、限度額８，１００千円を計上するもの。 

学校教育課長  同じく、債務負担行為の補正として、小学校管理事業の児童生徒送

迎委託料について、限度額１４，６４１千円、中学校管理事業の児童

生徒送迎委託料について、限度額１，６７０千円計上するもの。 

こども課長 同じく、債務負担行為の補正として、公立認定こども園運営管理事

業の通園バス運行業務委託料について、１０，７６１千円計上するも

の。 

給食センター所

長 

 

同じく、債務負担行為の補正として、学校給食センター運営管理事

業の学校給食センター調理・配送業務委託料について、６３０，５６

２千円計上するもの。 

教育長 以上、教育委員会分の補正予算について、質疑を問う。 

伊藤委員 

 

平田中学校の漏水について、１期しか減免をしてくれないというこ

とだが、なんとかならないものか。 

教育総務課長 一般の市民・施設との対応と同じ扱いになる。 

前例として、過去に海津市役所も漏水があったが、減免なしで対応

したとのこと。 

伊藤委員 市の方針だから仕方がないと思うが、もう少しスムーズにいくよう

に考えていただきたい。 

もう１点、海津市文化センターの空調設備更新について、今回、設

計委託料は補正要求されるが、工事費はどうなるのか。 

社会教育課長  当初予算では間に合わないので、財政当局と協議して進めていく。 

事務局長 

 

当初予算で設計委託料を組んでいたが、来年度設計すると、調整す

る段階で工事がその翌年になってしまう。それではいけないというこ

とで、先に設計をお願いし、今回補正を要求する。工事費については、

来年度の６月補正で対応できたらと考えている。 

教育長 その他質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第９０号 平成３０年度海津市一般会計補正予算（案）（教育

委員会分）について承認してよろしいか。 



- 6 - 

発言者 内        容 

全委員  よろしい。 

教育長 議案第９１号 要・準要保護者の認定について説明を求める。 

学校教育課長 資料により説明をする。 

９月１６日から１０月１５日までの提出者、新規２名１件と、１０

月１６日から１１月１５日までの提出者、新規５名４件について審議

願いたい。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第９１号 要・準要保護者の認定について承認してよろしい

か。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

追加日程 議案第９２号 海津市教育委員会事務局職員の人事に

ついて説明を求める。 

事務局長 今回の一連の不祥事による人事異動ということで、１１月２１日付

けで人事担当課より出された。 

教育長 質疑を問う。 

伊藤委員 図書館長ではないのか。 

事務局長 今回は、担当課長という補職名がついているので、兼務かどうかは

人事の方に聞いてみる。ただ、条例上はおかなければならない。 

教育長 その他質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第９３号 公文書の公開について説明を求める。 

教育総務課長 内容は、公文書の開示の請求である。開示請求者は、「平成２７年

度の教育委員会の旅行命令（依頼）簿」の閲覧を求めており、これに

対して、対象となる旅行命令（依頼）簿を開示してよろしいか審議願

いたい。 

教育長 質疑を問う。質疑なしを確認する。 

議案第９３号 公文書の公開について承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 議案第９４号 平成３０年度小中学校等学校評議員の委嘱につい

て説明を求める。 

学校教育課長 

 

 海津市立小中学校管理規則に小中学校の評議員は、教育委員会の承

認を得るとなっている。今回、城山小学校の評議員が体調のことでと

いうことで、辞退の申し出があったことによる変更の委嘱である。 

教育長 

 

 質疑を問う。質疑なしを認める。 

 議案第９４号 平成３０年度小中学校等学校評議員の委嘱につい



- 7 - 

発言者 内        容 

て承認してよろしいか。 

全委員 よろしい。 

教育長 

 

 その他（１）教育委員会後援事業１０・１１月申請分について説明

を求める。 

教育総務課長 

 

 

 ５件の申請があり、いずれも専決承認したことを報告する。 

 №３６について、株式会社ということで、資料のとおり審議願いた

い。前回８月に申請があり、９月の教育委員会で審議した結果、不承

認となっている。 

教育長 質疑を問う。 

全委員 株式会社である以上承認できない。 

教育長 今回も不承認ということでよいか。 

全委員  よろしい。 

教育長 以上、本日の協議事項はすべて終了しましたので、閉会する。 

 【午後２時３５分に終了】 

                                                            

       

                                       


